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Anfrage zur der Verwendung von Glyphosat und weiteren sogenannten Pflanzenschutzmit-
teln auf kreiseigenen Flächen

Sehr geehrter Herr Enters,
in der letzten Woche vertagte die EU-Kommission die Entscheidung über den Verbleib von
Glyphosat in die Liste zulässiger Wirkstoffe zur Verwendung in Pflanzenschutzmitteln. In Deutsch-
land gehen dazu die Meinungen, ob dieses Mittel die Gesundheit von Menschen gefährdet oder
eher nicht, stark auseinander. Es gibt unterschiedliche Studien mit verschiedenen Ergebnissen, ob
dieser Wirkstoff krebserregend ist.
Für uns als Grüne Kreistagsfraktion ist neben der Wirkung auf die menschliche Gesundheit ein
weiterer wesentlicher Faktor in dieser Diskussion auch die durch die Verwendung von
Glyphosat entstandene negative Entwicklung in der Artenvielfalt. Riesige Monokulturen (erst
möglich gemacht durch die Pestizide) und das Gift selber beschleunigen das Artensterben, da
ausreichende Futtergrundlagen fehlen (Blühpflanzen > Insekten > Vögel).

Die Fraktion Bündnis 90/Die Grünen bittet Sie daher, diese Anfrage auf die Tagesordnung des
nächsten Umweltausschusses zu setzen und unsere Fragen auch schriftlich beantworten zu las-
sen:

1) Wird auf den kreiseigenen Flächen (neben Ackern und Wiesen auch Radwege, Straßen-
ränder etc.) ein Pflanzenschutzmittel mit dem Wirkstoff Glyphosat verwendet?

2) Wenn ja: Welche glyphosathaltigen Pflanzenschutzmittel werden auf welchen Flächen und
in welchen Mengen eingesetzt?

3) Gibt es in Pachtverträgen Nutzungsbeschränkungen für Pflanzenschutzmittel für die Päch-
ter?

4) Werden ggf. andere Pflanzenschutzmittel / Unkrautvernichter eingesetzt?
5) Wenn ja, welche Pflanzenschutzmittel (bitte mit Angabe der Wirkstoffe) werden auf welchen

Flächen und in welchen Mengen eingesetä?

Mit freundlichen Grüßen
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